



LANCEMENT OFFICIEL DU
**PROGRAMME DE RENFORCEMENT DE
L'UNITÉ NATIONALE
(PRUN)**

**Allocution du Président
Jacques O.H.S. AYADJI**

*Canal Olympia - Cotonou,
le 14 septembre 2024*

Allocution du Président

- Distingués invités des Organisations internationales et nationales
- Distinguées personnalité, en vos rangs et qualités
- Chers camarades de MOELE-BENIN, en vos rangs et qualités
- Chers amis professionnels des médias
- Chers camarades du Comité préparatoire de la présente cérémonie de lancement officiel
- Chers Camarades de la Direction de l'Information et de la Communication

Dans une démocratie, qu'elle soit ancienne ou en construction comme c'est le cas dans nos pays d'Afrique, la république ne se porte bien que lorsque l'idéal national la porte dans tous ses

compartiments. Il va sans dire que l'idéal national ou encore la quête permanente de l'unité nationale est le but ultime de toute démocratie. La Nation, ce trait d'union entre les filles et fils de notre pays, doit se nourrir d'actes, de faits, de comportements pour cesser d'être, dans notre pays, un slogan qui orne nos projets de société à chaque approche d'élections.

À MOELE-BÉNIN c'est l'acte qui soutend notre discours sur l'unité nationale.

Le PRUN dont nous procédons ce matin au lancement officiel, c'est le Programme de Renforcement de l'Unité Nationale.

Il se décline en projets dont les objectifs ordinaires sont portés par des politiques dont l'atteinte devrait permettre un développement qui place l'Homme et son épanouissement au cœur de tout.

Voilà la raison d'être de nos projets majeurs du moment que sont le PRUNS, le PRUNA et le PRUNAC.

Le sport développe chez le pratiquant direct l'esprit de fairplay qui se traduit par des accolades entre équipes adverses déjà sur le terrain de jeu avec, des fois, des échanges de maillots. Ce comportement influence souvent les spectateurs qui quittent le stade avec une fierté pour les gagnants du jour et l'envie de mieux faire pour l'équipe qui n'a pas gagné ce jour-là . La politique dans nos pays a besoin de ce fair-play afin que nos élections deviennent des moments de fêtes toujours marqués par la fierté d'avoir gagné honnêtement et l'envie de mieux faire pour être gagnant la prochaine fois.

La saine émulation qui porte le joueur de football, de basket-ball, de volley-ball, de lutte, de boxe, de "buntun", etc. est ce

que nous recherchons à travers le PRUNS (Projet de Renforcement de l'Unité Nationale par le Sport) pour les hommes et femmes politiques de notre pays et c'est cette posture qui est facteur de développement.

Pour l'agriculture, l'objectif politique premier est la mise ensemble de personnes d'horizons géographiques divers pour qu'elles cultivent le sentiment d'appartenance à cette patrie, la seule qu'elles ont le devoir de bâtir ensemble. Tel l'idéal prôné par les internats de jeunes filles et jeunes garçons et que ceux et celles qui l'ont vécu essaient de ressusciter à travers des groupes WhatsApp des anciennes de ou anciens, l'agriculture, selon MOELE-BÉNIN, sera le socle propulseur du sentiment de se sentir concerné par l'avenir du Bénin.

Le deuxième objectif politique non moins important est la production de nos besoins par nous-mêmes que nous avons appelé le patriotisme économique dont se nourrit tout développement durable tel que pensé par les pères initiateurs du Plan d'action de Lagos qui prône pour l'Afrique le développement auto centré et auto entretenu.

Vivre de notre art et de notre culture, au-delà des avantages matériels apportés aux artistes et autres acteurs culturels, c'est le sentiment de fierté nationale pour tout le peuple béninois que vise MOELE-BÉNIN.

La fierté nationale, au travers des arts et la culture, devra devenir le booster qui nous pousse à nous donner tout entier pour ce pays en reconnaissant à notre prochain ce qu'il a de meilleur en lui. D'où notre indéfectible attachement au

témoignage qui est la quintessence des films documentaires sur les citoyens retenus par notre programme. Nous vous projetterons un avant-goût juste à la fin de mon intervention.

Témoigner, comme j'ai pu le comprendre de mes écoutes et de mes lectures, c'est se faire humble pour respecter l'autre et son œuvre, honorer l'autre dans ce qu'il sait faire et qui nourrit notre savoir être, savoir-faire et savoir vivre et enfin inviter l'autre à l'excellence pour continuer à rester un modèle inspirant. Noble démarche n'est-ce pas ?

Gloires d'hier et fiertés d'aujourd'hui doit prospérer afin que les nouvelles générations disposent de repères nécessaires pour leur projection et c'est l'ambition de MOELE Bénin.

L'édition 2024 de Gloires d'hier, Fiertés d'aujourd'hui a retenu de célébrer, de leur

vivant, les personnalités de notre pays dont les noms suivent :

1. Jérôme CARLOS
2. Vivi l'Internationale
3. Thérèse WAHOUNWA
4. Francis ZOSSOU
5. Pierre DASSABOUTE
6. Noël AHOUNOU (Nel Oliver)
7. Danialou SAGBOHAN
8. Célestine ZANOU
9. Guy KPAKPO
10. Steve FACIA
11. Expédit DOSSOU-GBETE
12. Justine BADA
13. Richmir TOTAH

Sur le chemin, nous avons perdu Vivi l'Internationale et Jérôme CARLOS, Paix à leurs âmes (une minute de silence).

Comme le PRUNAC a décidé de ne célébrer que les gens de leur vivant, nous avons dû apurer la liste qui ne compte

aujourd'hui que onze (11) icônes. Il s'agit de :

1. Thérèse WAHOUNWA
2. Francis ZOSSOU
3. Pierre DASSABOUTE
4. Noël AHOUNOU (Nel Oliver)
5. Danialou SAGBOHAN
6. Célestine ZANOU
7. Guy KPAKPO
8. Steve FACIA
9. Expédit DOSSOU-GBETE
10. Justine BADA
11. Richmir TOTAH

A la date d'aujourd'hui, nous avons fini de tourner le film documentaire de témoignages sur six (06) à qui nous remettrons les distinctions tout à l'heure. Il s'agit de :

1. Francis ZOSSOU
2. Pierre DASSABOUTE
3. Steve FACIA

4. Justine BADA
5. Richmir TOTAH
6. Célestine ZANOU

À ces six (06), nous avons ajouté Eloi BAGRI, auteur-compositeur et chanteur de la plupart des chansons de la période révolutionnaire, que nous avons découvert lors du tournage du film documentaire sur Pierre DASSABOUTE. Nous lui remettrons aussi tout à l'heure une distinction.

La célébration de nos icônes ne s'achève pas aujourd'hui. Elle va se poursuivre avec le tournage des films documentaires sur les cinq (05) restants de l'édition 2024, en attendant les nominés des années à venir

*Vive la Fierté nationale ;
Vive le Programme de Renforcement de
l'Unité Nationale ;*

*Vive MOELE-BENIN résolument en
marche ;
Vive le BENIN.*

Je vous remercie

Canal Olympia – Cotonou, le 14
Septembre 2024

Le Président,
Jacques O. H. S. AYADJI